

Inversión extranjera en renta variable, pisa el acelerador (Reforma 14/12/10)

Inversión extranjera en renta variable, pisa el acelerador (Reforma 14/12/10) Clara Zepeda Hurtado Martes, 14 de diciembre de 2010 • Ascendió a 156 mil mdd al cierre de noviembre. • Crecimiento de 20.36% en los últimos 3 meses. • BMV, imán de capitales foráneos en este año. • Récord de la inversión foránea en renta variable Pese a la escalada de violencia en México, la inversión de extranjeros en renta variable nacional pisó el acelerador desde septiembre y, como una economía emergente, espera recibir más flujos foráneos en 2011. En medio de la volatilidad generada por la incertidumbre fiscal en algunos países europeos, los mercados emergentes se siguen viendo como una opción segura y han tenido un fuerte rally a partir de septiembre, incluido nuestro país. De acuerdo con estadísticas del Banco de México, la posición de no residentes en títulos de renta variable ascendió a 156 mil 83 millones de dólares al cierre de noviembre, un aumento de 16.15 por ciento respecto al cierre de 2009. En los últimos tres meses -septiembre, octubre y noviembre-, este saldo aumentó 20.36 por ciento. Tan sólo en agosto, el saldo de no residentes en títulos de renta variable ascendió a 129 mil 675.4 millones de dólares, para septiembre llegó a 141 mil 780.7 millones, para octubre y noviembre repuntó a 153 mil 180.3 y 156 mil 83 millones, respectivamente. El banco central precisó que estos saldos miden la posición total en títulos de renta variables registrada al cierre de cada mes, valuados con los precios de las acciones y el tipo de cambio fix determinados en la fecha correspondiente. Así, México no ha sido la excepción, teniendo un alza de 16.22 por ciento nominal de septiembre a noviembre en el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). A menos de un mes de que concluya el año, el IPC ha continuado presentando un desempeño positivo, apoyado en los sólidos fundamentales de México y en el entorno de bajas tasas de interés y abundancia de liquidez que predomina a nivel internacional. El mercado accionario mexicano alcanzó ayer un máximo histórico en 37 mil 893.77 puntos, muy cercano al objetivo de los analistas bursátiles de 38 mil unidades para finales de 2010. Para la BMV, la activa participación de inversión extranjera, al igual que la de los institucionales nacionales, ha llevado a la plaza bursátil a niveles históricos de operación. La BMV registró este año aumentos de hasta 70 por ciento en los importes de las operaciones diarias en sus diversos mercados, debido a la activa participación de las Afore durante 2010. En el mercado doméstico, el monto de la operación promedio diario entre el 1 de enero y el 3 de diciembre de 2010 es de ocho mil 500 millones de pesos, cifra 44 por ciento superior a la del mismo periodo del año pasado.

Despegue El mundo se prepara para el inicio de una ola de inversión de capital en 2011, que será impulsada principalmente por los mercados emergentes, y que provocará un aumento de las tasas de interés a nivel internacional. Jorge Alegría, director general adjunto de Mercados de la BMV, aseguró que frente a los récords que se han registrado en el mercado mexicano, se descarta generar "burbujas". Según un sondeo entre analistas bursátiles, el IPC podría ubicarse en promedio en 43 mil puntos para finales de 2011, con un rendimiento potencial de 14 por ciento desde los niveles actuales. En la opinión de los expertos, las bajas tasas de interés a nivel global y la mayor participación de los inversionistas extranjeros y las Afore en el mercado nacional permitirán mantener los múltiplos estables durante 2011. Los mercados emergentes han ganado atractivo a nivel internacional, debido a que el mayor crecimiento que presentan sus economías frente a las de los países desarrollados se traduce en más retornos sobre la inversión, atrayendo flujos de capital.